
 

 

 

 
 

 
 

     

 

PROGETTO NUOVA SALUGGIA 
SETTEMBRE 2023 – Anno 2 - numero 9/23 - stampato in proprio  

a cura del Gruppo Consiliare di Minoranza PROGETTO NUOVA SALUGGIA  
(Consiglieri: Claudio BRENTAN, Andrea GARBIERO, Nicoletta POZZI, Claudio RELINO) 

Di San Grato 2023 rimarrà nella 
memoria dei Saluggesi il ricordo della   
“FESTA SENZA GIOSTRE”. 

I giostrai avevano chiesto che le giostre 
fossero collocate, come in passato, in 
Piazza Municipio, ma il Sindaco non ha 
voluto accogliere la loro richiesta, senza 
possibilità di appello.  

Meglio ancora, l’amministrazione ha 
deciso che la festa sarebbe stata 
ORGANIZZATA DIRETTAMENTE DAL 

COMUNE. Il risultato della festa dimostra 
che è meglio che l’amministrazione si limiti 
ad amministrare il Comune e affidi invece 
l'organizzazione delle feste alle 
associazioni di promozione territoriale 
che possono portare passione, 
competenza e idee.  

Il Sindaco invece ha scelto di coinvolgere 

ASSOCIAZIONI ESTERNE lasciando fuori le 
associazioni del paese. Una scelta che ci 
pare incredibile vista la grande ricchezza 
delle associazioni, gruppi, movimenti che 
animano Saluggia e Sant’Antonino (ne 
abbiamo contate 48 in totale).  
E come se non bastasse la festa di SAN 

GRATO 2023 È COSTATA la bellezza di € 
26.000 (det. 264 del 31/08/2023). Per 
fare un confronto, a Sant’Antonino la 
festa, invece ben riuscita, è stata 
organizzata dalle associazioni della 
frazione ed è costata al Comune 2.300 € 
per il montaggio della tensostruttura (det. 
258 del 10/08/2023). 

E’ TUTTO UN CONTROSENSO 
Su questo foglio, già l’anno scorso 
avevamo messo in evidenza questa 
diversità abissale. A Saluggia nel 2022 
la festa era costata € 22.642 e 
Sant’Antonino € 2.171.  
Quest’anno è costata 3.500 € in più per 
avere una festa con POCA AFFLUENZA DI 

PUBBLICO, e soprattutto ci pare sia 
MANCATO LO SPIRITO DELLA FESTA che è 
necessario perché l’evento funzioni.  
Si aggiungano poi altri 4.525 € 
(determina 265 del 31/08/2023) per 
l’acquisto di 20 banner e 10 striscioni per 
pubblicizzare, a San Grato, la Sagra del 
Fagiolo.  

AD OGNUNO IL SUO LAVORO 
Gironzolando per sagre e feste 
lungo la nostra bella Italia, ma anche 
nei paesi vicini al nostro,  i manifesti 
che pubblicizzano le varie iniziative, 
iniziano tutti con “La Pro Loco di…”, 
“L’Associazione organizza, con il 
Patrocinio del Comune, la Sagra del 
fico secco”. A SALUGGIA NO.  
Nei Comuni “normali”, delle feste e 
delle sagre se ne occupano le 
Associazioni e le Pro Loco, 
l’istituzione pubblica garantisce il 
patrocinio e una buona parte delle 
spese per organizzare la festa.  
A SALUGGIA NO.  
A Saluggia le Pro Loco e le 
Associazioni pare che non siano 
ritenute degne o capaci di 
organizzare. Per l’amministrazione 
Farinelli, la passione, l’impegno, le 
attrezzature con cui le Associazioni 
promuovono e valorizzano il 
territorio, il tempo che i volontari 
dedicano a dare vita al proprio 
paese, forse hanno poco valore. 
Conta poco o nulla, probabilmente, 
anche l’esperienza di chi si impegna 
per organizzare gli eventi, 
basandosi sulle proprie forze e 
imparando dai propri errori.  
Nessuna Associazione si sognerebbe 
mai di sostituirsi agli Amministratori 
comunali nel loro lavoro, invece 
questa Amministrazione pensa di 
potersi sostituire alle Associazioni 
credendo che basti mettere soldi 
pubblici per avere la buona riuscita 
degli eventi. Sarà forse presunzione 
o desiderio di onnipotenza?  
 

SAN GRATO 2023…DA NON DIMENTICARE 
Idea giusta se non che, sfoggiati in questo  
momento, sembravano quasi volessero 
dire “a noi interessa solo la Sagra del 
Fagiolo”. 
Ora, anche L'ASSENZA DEL SINDACO ad 
entrambe le feste patronali, in veste 
ufficiale, denota la sua attenzione verso 
le due comunità. La nostra festa 
patronale poi non è stata neppure citata 
sul volantino e nel sito delle SAGRE DEL 

VERCELLESE. Tutto ciò in contrasto con 
quanto riportato nella delibera di Giunta 
71 del 14/7/23 in cui si legge: “Questa 
amministrazione considera le feste 
patronali momenti importanti di 
aggregazione e di promozione del 
territorio oltre al proseguimento di una 
tradizione multi decennale che si ritiene 
debba essere conservata anche con la 
promozione dei prodotti tipici locali non 
solo per i concittadini ma anche per i 
Comuni limitrofi.” 
Notiamo però che non tutto è andato 
male, quello che ha funzionato è stata 
l’inaugurazione della Pista ciclabile 
“Violetta Bosio” e quella della nuova 
sede della Croce Rossa. Un’ottima 
adesione hanno avuto il torneo di basket 
3V3 con 60 iscritti e le animazioni della 
domenica pomeriggio.  

In conclusione, noi pensiamo che se questo 
è il modo con cui l’amministrazione 
Farinelli sa aggregare e promuovere il 
territorio di Saluggia …aiuto…noi ci 
proponiamo per farlo in un modo 
completamente diverso. 

 
 

 Descrizione spesa Iva comp. 

Gruppo LIDO 2.0 - 1/9 2.196 € 

Radio Gran Paradiso - 2/9 1.098 € 

Tributo a Jovanotti - 3/9 3.111 € 

Roberta Cappelletti - 4/9 4.209 € 

Ludobus Valdocco - 4/9 793 € 

Loris Gallo - 4/9 732 € 

Gruppo Divina Live - 5/9 3.660 € 

Tensostruttura, bagni  palco 5.716 € 

Impianto elettrico festa 1.830 € 

Piano sicurezza festa 832 € 

SIAE 2.000 € 

Magliette torneo basket 854 € 

Pubblicità giornali  573 € 

Banner pubblicitari 4.525 € 

Rimborso Gruppo Alpini 500 € 

TOTALE San Grato 2023 32.629 € 
 

AUGURI AGLI INSEGNANTI, AL PERSONALE NON DOCENTE, AGLI ALUNNI, ALLE FAMIGLIE. LA SCUOLA FORMI CITTADINI ONESTI E GENITORI RESPONSABILI. 
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settimana  
Centro Estivo 2023 

elem./medie infanzia 
retta sett. 
residenti 

dal 12 al 16 giugno 11    100,00 €  
dal 19 al 23 giugno 7    100,00 €  
dal 26 al 30 giugno 144      30,00 €  
dal 3 al 7 luglio 145 26    30,00 €  
dal 10 al 14 luglio 151 25    30,00 €  
dal 17 al 21 luglio  140 24    30,00 €  
dal 24 al 28 luglio 136 22    30,00 €  
dal 21 al 25 agosto - -  100,00 €  
dal 28/8 al 8/9 27 11    30,00 €  

TOTALE 761 108 
 

Residenti a Saluggia al 13/9/2023: n. 3819  
Nuclei familiari residenti: 1705 

CENTRO ESTIVO 2023. Terminata l’esperienza del Centro Estivo Unificato, gestito completamente dall’Oratorio, vogliamo 
analizzare l’iniziativa partendo dai numeri. Facciamo subito una precisazione rispetto a quanto riportato dal Sindaco nella “lettera 
di comunicazione ai Cittadini”. Il Sindaco scrive “…i 120-130 bambini e ragazzi che negli anni passati frequentavano il Centro Estivo 
Comunale si sono aggiunti ai 40-50 che frequentavano in precedenza il Centro Estivo della Parrocchia”.  
FALSO. E’ esattamente il contrario! Negli anni scorsi era il Comune che aveva 40-50 bambini, mentre la parrocchia 120-130.  

Come sempre facciamo parlare i numeri precisi. Nella tabella in basso riportiamo il numero degli iscritti al Centro Estivo 23 divisi 
per settimana. Complessivamente il Comune, per il Centro Estivo 2023, ha speso € 33.450 (€ 30.000 alla Parrocchia - € 3.450 
all’associazione “Sogni Scalzi” per sostenere le situazioni di fragilità. Nel 2022 i costi sostenuti, al netto degli incassi delle rette, 
erano stati pari a € 51.345 (€ 32.465+€ 18.880 per assistenza individualizzata), con un risparmio quindi di circa € 18.000. Abbiamo 
ascoltato genitori, animatori, utenti e riteniamo che l’esperienza sia stata positiva, soprattutto nelle 5 settimane di luglio quando 
l’Oratorio si è riempito di bambini e animatori.  
A bilancio di questa esperienza però, vogliamo mettere in evidenza tre punti che riteniamo fondamentali: 
1) tanti genitori hanno manifestato la necessità di una soluzione per le settimane precedenti a quelle condotte dagli animatori 
dell’Oratorio, ma davvero pochi se le sono potute permettere per via dei costi eccessivi (€ 100/settimana) – vedi tabella in basso. 
2) se il Comune intende continuare il progetto di Centro Unificato, dovrà anche prendersi carico della manutenzione e messa in 
sicurezza dei locali dell'Oratorio nei quali si svolgeranno le attività, per garantire un'esperienza costruttiva e anche sicura; 
3) il passaggio a una proposta unica, gestita dall'Oratorio, comporta inevitabilmente l'assenza di una alternativa "laica". Cosa ne 
pensano ora le famiglie? Dopo un anno di prova, nel quale a detta di molti i nostri ragazzi hanno dato il massimo per la buona 
riuscita del progetto e per venire incontro alle esigenze della comunità, la palla ora ritorna agli amministratori. Non ci è piaciuta la 
risposta “se vi va bene è così altrimenti cercatevi altre soluzioni”, pretendiamo che per l'anno prossimo l'amministrazione faccia una 
scelta consapevole non una “DELEGA IN BIANCO”. Centro estivo Unificato o meno, chiediamo una soluzione che rispetti la scelta di tutti.  
 

RIFIUTI ABBANDONATI. I volontari del Gruppo Ragazzi 
Sant’Antonino che si dedicano a questo servizio, hanno stabilito 
una prima data di raccolta per sabato 7 ottobre 23 dalle 10 
alle 12. PRECISAZIONE: ci siamo stupiti di leggere sul foglio inviato 
dal Sindaco che il “deturpamento del suolo pubblico e 
dell’ambiente causato dall’abbandono incustodito di rifiuti” sia 
una delle cose che più lo preoccupano. A settembre 2022 gli 
avevamo chiesto la collaborazione per poter ottimizzare la 
raccolta e sostenere il lavoro dei volontari con un mezzo e un 
operatore messo a disposizione dal Comune in quanto i volontari 
erano disponibili a continuare. Ci ha risposto il 19/9/22, 
ignorando la nostra disponibilità, scrivendo che “il nuovo contratto 
stipulato con il Co.Ve.Var. prevede il rafforzamento dei controlli dei 
rifiuti abbandonati in modo abusivo, la relativa rimozione e il 
conferimento dei rifiuti nelle apposite aree ecologiche gestite dal 
Co.Ve.Var.” così ci siamo limitati a fare monitoraggio 
fotografando gli abbandoni e segnalandoli al Comune, perché 
anche noi pensiamo che i rifiuti abbandonati siano un problema. 
Egregio Sig. Sindaco ci ha ripensato o ha la memoria corta? 
 

LE ASSOCIAZIONI SONO UN PATRIMONIO 

Il nostro gruppo ritiene che il gran numero di associazioni, gruppi 
spontanei, movimenti presenti a Saluggia e Sant’Antonino siano 
una RICCHEZZA INESTIMABILE del nostro territorio. Poiché sul sito del 
Comune da più di un anno manca l’elenco delle associazioni, 
abbiamo fatto un lavoro di raccolta dei dati per avere chiara 
evidenza di cosa stiamo dicendo. Per questione di spazio, l’elenco 
completo lo trovate inquadrando il qrcode a fianco. Ci sembra 
che dia l’idea di quanto volontariato ci sia a Saluggia e quanto si 
potrebbe fare organizzandolo e condividendo gli eventi con tutti 
e alla pari. Abbiamo mandato il lavoro fatto alla maggioranza 
che però non ha dimostrato alcun interesse. Tra Saluggia e 
Sant’Antonino sono presenti 48 gruppi, associazioni, comitati, 
movimenti, enti. Noi continueremo a lavorare per valorizzare 
questo patrimonio. Come gruppo di minoranza abbiamo 
proposto quindi una MOZIONE al prossimo Consiglio Comunale 
per modificare il regolamento di concessione dei contributi, per 
integrarlo con le nuove norme della legge sul Terzo Settore e per 
la gestione dell’uso della tensostruttura al fine di garantire un 
trattamento paritetico per tutti i gruppi. Informeremo su quando la 
nostra proposta sarà portata in Consiglio Comunale. 

RACCOLTA FIRME MERCATO. Nelle scorse 
settimane gli ambulanti del mercato hanno promosso una 
raccolta firme per chiedere lo spostamento del mercato del 
giovedì da Piazza Incisa a Piazza Municipio e piazze vicine. 
Hanno firmato complessivamente 185 persone. Dopo 
l’esperienza delle giostre perderemo anche il mercato? 

Se vuoi esprimere un parere su questo nostro foglio mensile compila il questionario al link https://forms.gle/918KgdMTzuysE1Hp7 

DIMENSIONAMENTO SCOLASTICO. La Regione, 
a luglio, ha approvato il dimensionamento della rete 
scolastica per i prossimi tre anni. Al protocollo n. 7389 del 
16/8/23, riscontriamo la comunicazione in cui i plessi 
scolastici di Saluggia e Sant’Antonino passeranno sotto 
l’Istituto Comprensivo di Crescentino a partire dall’anno 
2024/2025. Una conseguenza del CALO DEMOGRAFICO. 
 

EVENTI MESE DI OTTOBRE 2023 
 

dom. 1: “Open day Krav maga” Lupi Piemonte Softair - S. Antonino 
dom. 8: Don Enrico saluta la comunità di Sant’Antonino 
dom. 15: Don Enrico saluta la comunità di Saluggia 
sab. 14 – dom.15: SAGRA DEL FAGIOLO 
sab. 28: entrata Don Paolo Perrone, nuovo Amministratore S.Antonino 

sab. 28: “Zombie experience” Lupi Piemonte Softair - Sant'Antonino 
dom. 29: entrata Don Paolo Perrone, nuovo Parroco di Saluggia 
 

A SANT’ANTONINO

FESTA PATRONALE A SANT’ANTONINO

Foglio informativo preparato e finanziato dai Consiglieri di minoranza, in collaborazione con il 
gruppo PROGETTO NUOVA SALUGGIA, distribuito mensilmente a tutte le famiglie di Saluggia, 

Sant’Antonino e frazioni. Contatti: 3282412326 – 3669714382.  info@progettonuovasaluggia.it 
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